
Assemblée Générale du 18 octobre 2008 :  
 
Présents :  
Bureau : Mathilde Armand (Présidente), Jean Merlet (Trésorier), Mélanie Jobard 
(Secrétaire) 
Commissions : Cécile Daussun (Services en ligne), Aurélie Moan (Services en ligne), 
Maïlys Mouginot et Sébastien Lebled (Comité des Fêtes), Elodie Taupin (Archivor) 
Représentants : Clotilde Le Forestier, Anne Lafon 
Absents excusés : 
Bureau : Marie-Amandine Wisz 
Commissions : Katell Auguié, Alice Grippon et Corentin Sommier (Services en ligne), 
Eugénie Bonnafous (Archivor), Charlotte Maday et Florence Leclercq-Bernigaud 
(Bureau-emploi) 
Représentants : Cyril Bagnaud 
  
BILAN MORAL ET FINANCIER 2007-2008 ET PERSPECTIVES 2008-2009 
 

1. Activités du bureau 
 

1.1. Bilan sur les adhésions 2007-2008 
 
Cette année le nombre d’adhérents est monté à 193. 
A titre de comparaison : 

• 2005-2006 : 113 adhérents 
• 2006-2007 : 222 adhérents 

 
1.2. Lancement du questionnaire de satisfaction par Mathilde Armand 

 
L’an passé, il avait été prévu de lancer une enquête auprès des adhérents afin de mieux 
cerner leurs attentes vis-à-vis de l’association. 
 
Cette action a été mise en attente du fait de l’élaboration d’une autre l’enquête par la 
Collectif sur l’insertion professionnelle. Toutefois l’enquête du Collectif va sans doute voir 
son périmètre élargi par l’adoption d’un support de questionnaire en ligne. Le Bureau 
estime qu’il est préférable de ne pas lancer deux enquêtes simultanément. 
Mathilde Armand reviendra ultérieurement sur l’enquête lancée via le Collectif. 
 

1.3. Bilan financier 2007-2008 par Jean Merlet 
 

1.3.1. Bilan au 18 octobre 2008 (à l’actif) 
 
L’exercice 2007-2007 se conclut donc sur un solde très positif. Les ressources de 
l’association ont, de manière absolue, augmenté de presque 3000 €  (+ 23 %) ! Le compte 
de résultat explique cette augmentation (cf. ci-dessous). 
 
Il faut cependant déduire de ce total 1500 € « réservés ». Cette somme correspond à une 



subvention versée par la DRAC lors de la journée d’étude 2007 et que M. Marcilloux 
consacrera à une future publication des actes. 
 

1.3.2. Comptes de résultats 
 
Soit un bénéfice de 3241,75 €. 
 

1.3.3. Les évolutions par poste (hors journée d’étude) 
 
Adhésions : 2730 € contre 3105 € l’année dernière (- 12%). 
Archivor : 66 € (seulement deux commandes) contre 210 € l’année dernière. Cette baisse 
est une conséquence de l’absence de nouveautés (retards dans les publications). 
Frais de déplacement : 329,50 € contre 790,40 € en l’année dernière. Ce poste coûtait 
trop cher et l’association, en conséquence, n’a cette année plus remboursé les trajets en 
voiture, mais seulement ceux en train. L’économie est ici visible. 
 
L’association a également pris en charge les frais de déplacements de l’ensemble des 
intervenants (et donc pas seulement ceux de l’AEDAA) aux réunions du collectif A8 pour 
un montant de 543,60 €. Il est prévu que cette somme soit répartie entre tous les 
partenaires à hauteur du nombre respectif des adhérents. L’AEDAA devrait donc être 
partiellement remboursée de la somme avancée. 
 

1.3.4. Les résultats de la journée d’étude 2008 
 
Soit un bénéfice de 1693,08 €. Par comparaison, la journée d’étude de 2007 n’avait 
dégagé qu’un bénéfice de 715,01 € (sans la subvention de la DRAC). 
  

2. Activités des Commissions 
 

2.1. Services en ligne 
 
Membres : Aurélie Moan, Katell Auguié, Alice Grippon, Corentin Sommier et Cécile 
Daussun, Séverine Menet 
Bilan présenté en séance par Aurélie Moan et Cécile Daussun 
 

2.1.1. Statistiques et fonctionnement 
 
Le site archinet.aedaa connaît une nouvelle progression cette année : la fréquentation 
est en hausse pour 2008. 
Les chijres sont les suivants : 
• 207888 pages visitées en (entre déc. 2007 et sept.2008) 
• contre 203661 en 2007 (déc. 2006-nov.2007). 
Cela établit la moyenne à 173 visites par jour. 
Le site connaît moins de dysfonctionnements (bugs) que les années précédentes. 
Quelques modifications ont été faites au niveau des rubriques, des actions d’« 
archivage » ont été menées au niveau d’une partie de la revue de presse. 
Bilan des rubriques 



Sept personnes interviennent directement sur le site archinet.aedaa, à partir 
d’informations collectées sur les sites internet, les forums, les listes de dijusion, la 
presse (etc.) et avec des périodicités régulières allant du travail journalier à la semaine. 
Chacun des intervenants a un « domaine réservé » et scrute les sources de manière 
thématique pour ejectuer cette veille. 
On dénombre pour l’année écoulée (de décembre 2007 à octobre 2008) : 
• 75 « actus », 
• 19 « à livres ouverts », 
• 278 articles de presse mis en ligne (regroupés de manière thématique, soit une 
moyenne de 25 par mois) 
 

2.1.2. Projet : un nouveau site internet 
 
Le projet date déjà de plus de deux ans. Un travail conséquent a été réalisé par Katell 
Auguié : logo, charte graphique. Le problème a été par la suite de développer et 
d’améliorer le site. Le Conseil d’Administration a décidé de faire appel à un prestataire 
pour développer un nouveau site. Pour cela, il faut maintenant rédiger le cahier des 
charges (actuellement en cours d’écriture). 
 
Nouveautés prévues : 

• Réaménagement des rubriques : simplification de la présentation 
• Application de la nouvelle charte graphique : reprendre notamment les couleurs 

du logo 
• Nouveau forum : plus de fonctionnalités (possibilité de recherche en texte intégral, 

possibilité de voir les réponses à une question posée, possibilité de recevoir les 
messages sur une boîte mail). 

• Base de données documentaires : le site ne possède actuellement qu’une petite 
base de ressources archivistiques, constitué de liens internet. L’association 
souhaiterait développer une base de données, pouvant contenir des notes, des 
liens internet, des fichiers, … avec des recherches possibles par texte intégral. 
Cette base de données se veut ludique et non un contenu de ressources que l’on 
peut déjà retrouver sur beaucoup d’autres sites (site du P.I.A.F., site de la D.A.F., 
ou de l’A.A.F.) 

• Adhésions : possibilité de s’inscrire en ligne 
• Archivor : création en place d’un formulaire de commande en ligne. 

Pour les administrateurs, un meilleur espace de gestion des adhérents et un bureau de 
travail commun optimisé. 
 

2.2. Bureau-emploi 
 
Membres : Charlotte Maday et Florence Leclercq-Bernigaud 
Bilan présenté en séance par Mathilde Armand 
Les chijres présentés ci-après sont un récapitulatif à la mi-année des ojres d’emploi 
parues depuis décembre 2007 jusqu’à la fin juin 2008 
 
Chijres 2007 : 
Décembre à juin 2007 : 428 ojres d’emploi et de stages dont 374 ojres d’emploi et 54 



ojres de stage 
Chijres 2008 : 
Décembre à juin 2008 : 478 ojres d’emploi et de stages dont 378 ojres d’emploi et 100 
ojres de stage 
 

I- Répartition typologique des contrats 
 
Tous secteurs confondus, la proportion de CDD est importante (51%), contre 42% de 
CDI. Cependant on constate une amélioration par rapport à l’année dernière, à la même 
période : 42% de CDI pour 2008 contre 33% en 2007 ! 
 

II- Typologie des employeurs 
 
La majorité des employeurs, quelque soient les types de contrats, sont en large majorité 
des organismes du secteur public. La demande la plus importante concernant ces 
organismes publics se concentre essentiellement sur des contrats a durée déterminée. 
Par rapport à l’année dernière on constate que les contrats aidés n’ont plus de succès (16 
en 2007 contre 4 en 2008). Le nombre de CDD pour le secteur privé a sensiblement 
diminué (91 en 2007 contre 66 en 2008).  
 
Le nombre de CDI dans le public a par contre sensiblement augmenté (89 en 2007 contre 
117 en 2008). Le reste est à peu de chose près au même niveau en 2007 et en 2008. 
Le nombre de contrats en intérim reste à peu près le même, 19 en 2007 pour 16 en 2008. 
 

III- O[res d’emplois et de stage 
 
 
A noter : le mois de décembre n’est pas exactement significatif puisqu’on été comptées 
dans les ojres toutes les itérations du mois de novembre et décembre (une ojre a donc 
été comptée plusieurs fois). 
 
Les stages pour les diplômes universitaires se réalisant entre avril et juin, les demandes 
de stages ont été importantes sur les mois de décembre a février 2008. 
 

IV- Typologie des contrats a durée déterminée 
 
 
En février 2008, une nouvelle rubrique a été créée pour mieux appréhender dans le détail 
les durées des CDD. Les résultats du tableau 2008 montrent une grande précarité, 
puisque les contrats dont la durée est inférieure à 6 mois sont majoritaires. 
En croisant dans les relevés mensuels d’ojres d’emplois, on constate que ces contrats 
courts sont pour la plupart des CDD du secteur privé associatif ou des CDD des 
collectivités territoriales (mairies, villes de moins de 20 000 habitants…). Quelques CDD 
sont des vacations en ministères. 
 
 



 
Le reste du secteur public engage majoritairement pour des contrats moyens (5-6 mois). 
Les contrats longs sont pour la plupart des VIE (Volontariat international en entreprise), 
ou des missions longues prises en charge par des prestataires en archivage (Serda, 
Arkhenum etc…). 
 
Cependant le recul n’est pas encore sujisant pour pouvoir dresser un tableau comparatif 
sujisamment solide entre durée des contrats et profils des employeurs. 
 

V- Remarques complémentaires 
 
La répartition géographique montre toujours une forte concentration des ojres sur l’Ile 
de France et dans le département du Rhône (Lyon). 
Les résultats concernant le mois de décembre ne sont pas tout à fait significatifs puisque 
des itérations d’ojres (de novembre et début décembre) ont été comptabilisées au cours 
de ce mois, ce qui fait « grossir » les chijres (environ 5 ojres 2 fois). 
Il est également à noter que les employeurs ayant dijusé une ojre d’emploi pour un 
poste et qui la dijusent peu de temps après, avec des modifications dans le statut ou la 
durée du contrat ont été comptabilisées comme des vraies ojres et non des itérations. 
 
Conclusions : 
Peu de changements en comparaison de la 1ere moitié de l’année 2007, le total des ojres 
d’emploi et de stages sont très proches (378 contre 374) 
A noter cependant quelques particularités « cru 2008 » : 
- une augmentation de la proportion de CDI (comparé à 2007) 
- une baisse de la proportion de CDD (comparé à 2007) 
- un nombre plus important d’ojres de stage en 2008 qu’en 2007 
Récapitulatif des ojres dijusées par type de contrat et selon les secteurs (privé et public) 
 
Certains adhérents font remarquer que l’appellation CDI pour les postes de la fonction 
publique est inexacte. Il faudrait employer le terme de poste titulaire. Cette remarque sera 
remontée aux responsables du Bureau-emploi pour les prochains bilans. 
 

2.3. Archivor 
 
Membres : Katell Auguié, Elodie Taupin, Eugénie Bonnafous 
Bilan présenté en séance par Elodie Taupin et Mathilde Armand 
 
Plusieurs numéros sont en cours : 
 

• Les archives religieuses ou cultuelles : un grand nombre d’articles ont été réuni. Il 
manque à ce numéro un édito, une introduction, une bibliographie. Le pilotage de 
ce numéro est repris par Mathilde Armand, qui devra notamment terminer la 
rédaction des éléments manquants actuellement (édito, une introduction, une 
bibliographie). 

• Les archives de la santé : Ce numéro est resté en attente depuis un certain temps. 
Actuellement, les membre du CA qui y collaborent sont Alice Grippon et Maïlys 



Mouginot. Eve Jullien, adhérente de l’association et ancienne responsable du 
bureau-emploi y participe également. 
 

Une enquête avait été lancée auprès de services hospitaliers, son dépouillement est en 
cours. Quelques articles sont arrivés, d’autres toujours en attente. Le pilotage du numéro 
est repris par Mathilde Armand. 
 
Prochain numéro : 
 
Pour le prochain numéro, le thème choisi est les expériences des angevins à l’étranger. 
En ejet un nombre non négligeable d’élèves de la formation d’Angers réalisent des stages 
à l’étranger, il nous semblait donc intéressant d’y consacrer un numéro. Un appel à 
contribution a été lancé le 23 septembre 2008 sur le site de l’association ‘espace 
adhérents). Malheureusement, nous n’avons que peu de retours pour l’instant. 
Côté technique et maquette, Eugénie Bonnafous passe le relais à Elodie Taupin, qui 
assurera la mise en page des Archivor évoqués ci-dessus. 
 
Nous regrettons l’absence de sortie de numéro au cours de l’année 2008. Mathilde 
Armand explique que cela est du notamment à une mauvaise répartition des missions au 
sein du bureau, qui l’a empêchée de consacrer un temps sujisant au pilotage. Une action 
sera menée dans ce sens afin de rétablir un meilleur équilibre permettant de suivre 
convenablement le journal. 
 
Les deux premiers numéros d’Archivor (archives religieuses et les archives de la Santé) 
devraient sortir en 2009. 
 

2.4. Comité des Fêtes 
 
Membres : Maïlys Mouginot et Sébastien Lebled 
Bilan présenté en séance par Maïlys Mouginot 
 
La Comité des Fêtes propose aux étudiants une soirée Bowling en semaine. Le Bowling 
contacté s’appelle Le Colisée et se situe boulevard Foch à Angers. Le tarif groupe s’élève 
à environ 10 euros par personne pour 2 parties et la location de chaussure. Il reste à fixer 
une date avec les représentants de promotion. 
Il est aussi proposé d'organiser : 

• des visites guidées de monuments angevins (entrée estimée à 5 euros par 
personne), voire en Anjou (château de la Loire...), l'association pourrait louer un 
bus (à l’heure actuelle, le coût n’a pas été évalué) ; 

• un rallye, avec des relais sur place (gratuit si fait nous l’organisons nous-mêmes) 
ce qui pourrait être préparer pour la rentrée suivante ; 

• une sortie au restaurant entre plusieurs promos, l’apéritif serait ojert par 
l'association. 
 

Le Comité des Fêtes demande donc aux représentants de promotion de se manifester 
pour organiser la soirée bowling dans un premier temps. L’idéal serait qu’elle ait lieu 
rapidement, au cours de la fin du mois d’octobre ou courant novembre 2008. 



Le Comité des Fêtes devait aussi acheter ou commander des supports de 
communication aux nom et logo de l’association. Ce projet n’a pas encore avancé. 
 

3. Collectif A8 par Mathilde Armand 
 
Bilan présenté en séance par Mathilde Armand 
L’AEDAA est activement engagée dans le Collectif qui est désormais A8.  
Mathilde Armand en tant que présidente de l’AEDAA représente l’AEDAA auprès du 
Collectif. 
 
En 2009, selon les bonnes volontés, nous envisageons : 

• des actions pour valoriser le métier d'archivistes dans le privé : 
• le lancement de l'enquête sur l'insertion professionnelle des diplômés 
• un portail sur Internet pour le Collectif 

 
L’enquête sur l’insertion professionnelle est bien avancée. Mathilde Armand a participé à 
l’ensemble des réunions tenues pour l’élaborer. L’objectif de cette nouvelle enquête est 
la mise à jour des éléments récoltés lors de l’enquête de 2004. Nous espérons que cette 
nouvelle enquête sera lancée comme prévue en janvier 2009. 
 
Plusieurs nouveautés pour l’enquête 2009 : 

• Tout d’abord son périmètre : en ejet, jusqu’à présent, nous avions limité ce dernier 
aux archivistes issus des formations universitaires. L’enquête 2009 voit beaucoup 
plus grand, elle a été conçue pour que toute personne qui exerce le métier 
d’archiviste puisse y répondre. 

• Ensuite son support, il s’agit d’un questionnaire électronique, avec réponses en 
ligne possibles. Nous espérons beaucoup de ce nouveau support, notamment 
pour nous aider à dépouiller plus rapidement. 

• Enfin les thématiques abordées par le questionnaire sont beaucoup plus 
nombreuses notamment grâce à la dématérialisée du support : identité 
(annoymat mais profil demandé :sexe, âge, niveau et lieu d’études, …), vie 
associative, évolution professionnelle, concours. 
 

Le souhait d’aboutissement de ce projet est d’organiser une journée d’études en 2010 afin 
de présenter les résultats de l’enquête. 
 
Parmi les autres projets, le portail Internet est une étape importante.  
En ejet, il permettrait de présenter l’ensemble des associations membres du Collectif. 
Bien sûr, cela relance en partie les discussions autour de la structure juridique du 
Collectif. Actuellement, le Collectif fonctionne sur la base d’une Charte qui fixe 
principalement les règles de validation d’entrées des nouvelles associations ainsi que les 
modalités d’approbation des décisions et la répartition des dépenses entre les 
associations. Le Collectif commence a être connu dans le milieu professionnel, certaines 
décisions mériteraient une système d’approbation plus rapide (actuellement toutes les 
décisions doivent être prises à l’unanimité pour pouvoir être annoncées avec le nom du 
Collectif). Enfin certaines missions des associations pourraient être mutualisées 
davantage, ce qui permettrait d’éviter des redondances d’actions identiques par les 



bénévoles de chaque association. 
Toutefois, il n’y a pas d’urgence à créer cette structure juridique et ojicielle, car 
aujourd’hui, les relations au sein du Collectif sont sereines. Il faudra cependant y penser 
pour les années à venir. 
 

4. Questions diverses 
 
Journée d’études de 2009 
 
Elle devrait avoir lieu vers le 6 février 2009. La thématique devrait être autour de la 
numérisation patrimoniale. 
 
La salle retenue devrait être dans la nouvelle MSH de l’Université. Le repas serait donc au 
restaurant universitaire en salle « invités » (menu amélioré servi à table). 
Il est possible qu’un financement provienne du centre de recherches, mais ce point reste 
à éclaircir. 
 
ÉLECTIONS 
 
Au 18 octobre 2008, le nombre d’adhérents à jour de leur cotisation est de 83. 
Les adhérents présents sont au nombre de : 30, 
Les votes par correspondance sont au nombre de : 24, 
Les votes par procuration sont au nombre de : 6 . 
D’après les statuts de l’association, le quorum est d’un quart plus un des membres (cf 
article 14 des statuts de l'association), soit pour 22, les élections peuvent donc avoir 
lieu. 
Elections au bureau : 
Les résultats des votes sont les suivants : 

• Anne Lafon, promo Master 2 2008-2009, 57 voix 
• Jean Merlet, promo DESS 2004-2005, 56 voix 
• Mathilde Armand, promo DESS 2003-2004, 55 voix 

Elections du représentant des diplômés : 
Les résultats des votes sont les suivants : 

• Coralie Goutanier, promo Master 2 2006-2007, 41 voix 
 


